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Les articles partitifs

Forme
affirmative

Forme
négative

Masculin singulier Il y a du
chocolat.

Il n'y a pas
de chocolat.

Féminin singulier Il y a de la
farine.

Il n'y a pas
de farine.

Masculin et féminin
singulier

devant une voyelle

Il y a de
l'alcool.
Il y a de
l'eau.

Il n'y a pas
d'alcool.

Il n'y a pas
d'eau.

Masculin et féminin
pluriel

Il y a des
pâtes.

Il n'y a pas
de pâtes.

Masculin et féminin
pluriel

devant une voyelle

Il y a des
oeufs.

Il n'y a pas
d'oeufs.

On utilise les articles partitifs devant des aliments, des
boissons, des ingrédients qu’on ne peut pas compter.

● Je veux du café.
● Je mange de la viande deux à trois fois par semaine.
● J’aime mettre du beurre dans mes plats.

Les articles partitifs sont utilisés pour désigner une partie
d’un aliment :

● Je voudrais du poulet.
● Je mange du poisson.
● Elle boit du lait.

Si je dis, « je voudrais un poulet », cela signifie que je veux
le poulet en entier. La phrase « Je voudrais du poulet »
signifie que je veux une partie seulement.
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Les choses indénombrables ne concernent pas seulement la
nourriture :

● Le temps, c’est de l’argent.
● Il y a du vent aujourd’hui.
● On a besoin de bois pour faire du feu.

On retrouve aussi les articles partitifs pour des choses
abstraites ou invisibles :

● Apprendre une langue demande de la volonté et de la
discipline.

● Il faut du courage pour recommencer des études à 50 ans.
● Nous avons eu de la chance avec le temps aujourd’hui.

Les articles partitifs s’emploient avec le verbe faire en
parlant d’une activité sportive ou d’un instrument de musique :

● Je fais du piano.
● Il fait du basket.

⚠️ Avec les verbes d’appréciation comme aimer, adorer, détester,
préférer, on utilise l’article défini (le, la, l’, les) :

● J’adore le chocolat.
● Il déteste le concombre.
● Elle préfère les raisins blancs.

L’article partitif devient DE ou D’ après :

● une mesure précise ;
● un adverbe de quantité ;
● la négation.

Après une unité de mesure précise comme « un kilo », « un mètre
», «une tasse », « une assiette», on utilise DE ou D’ (si le nom
commence par une voyelle ou un h muet) :

● Je vais prendre 2 kilos de pêche.
● Je veux bien un verre de lait.
● J’ai commandé une assiette de pomme de terre.
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On utilise « beaucoup », « un peu », « assez », « trop», « pas»,
«plus» avec DE ou D’ :

● Il reste encore beaucoup de salade.
● Il n’y a plus de pain à la maison.

Les verbes

Prendre =
παίρνω

Je prends

Tu prends

Il/elle on
prend

Nous
prenons

Vous prenez

Ils/elles
prennent

Boire =
πίνω

Je bois

Tu bois

Il/elle/on
boit

Nous
buvons

Vous buvez

Ils/elles
boivent

Manger =
τρώω

Je mange

Tu manges

Il/elle/on
mange

Nous
mangeons

Vous
mangez

Ils /
elles

mangent

Vouloir
= θέλω

Je veux

Tu veux

Il/elle/
on veut

Nous
voulons

Vous
voulez

Ils/elle
s

veulent

Mettre=
βάζω

Je mets

Tu mets

Il/elle/
om met

Nous
mettons

Vous
mettez

Ils/elle
s

mettent

Faire=
κάνω

Je fais

Tu fais

Il/elle/on
fait

Nous
faisons

Vous faites

Il/elles
font

3



1er Collège Pilote d Athènes

4


